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西边有个铺
心里才安稳

在郑州的汽摩配市场，随着北区及东区交通的日益拥堵，很多经营商家都开始把目光
瞄准郑州西区的广阔市场，并且已经有人开始在西区储备商铺，以方便今后的需要。
有商家就坦言：无论是从交通便利上、政策支持上，还是从价格实惠上，郑西的优势都
十分明显，在北区、东区日益拥堵、政府市场外迁的大背景下，西区展现出一片新的天
地。 郑州晚报记者 范建春

提起已经在西区订购的商铺，潘先生
说，其实当时自己的内心十分挣扎。

“汽配大世界是一个老市场了，我在这
里也经营多年了。但是，随着郑州市场外迁
的加速，郑州的汽摩配市场开始变得十分分
散。都说这里的市场早晚也要外迁，要迁到
中牟去。因此，我从几个月前便开始关注一
些铺面的信息。我不想离郑州太远，毕竟现
在的汽配业务量主要还是在郑州。”

一边聊天，潘先生还一边招呼着生意。
面对记者的采访，他显得很低调，“也不知道
迁到哪里，生意才会更稳定？现在在市场
里，大家都是相互打听，又相互保密。”

据潘先生介绍，他从事汽配行业十几年
了，算是个老人了。目前，在汽配大世界的
生意做得也还可以，而且也已经习惯，如果
不是市场要肯定外迁，他是不会再找新的地
方的。

“我的选铺方向主要是在东区和西区，并
且考察了很多市场。当然，也有很多新市场
来这里做宣传。不过，我的想法是，想选就选
一个能够长久的，不用再搬来搬去的。所以，

重点考虑了几家产权式商铺。”潘先生说。
潘先生告诉记者，其实几家产权式商铺

的市场都是不错的，为此他犹豫了很久，决
定选择西区后，他还是又专程由跑到东区去
看了看。

“之所以在西边选铺，就是觉得郑上新
区以后的发展机会会比较大。现在大家不
是都在说政策导向嘛，媒体上也不断的把郑
西与郑东进行比较。我觉得很有道理，就过
来了。”

“我们不像你们，我们没有退休金，只能
靠着这个商铺生活，所以，成本控制很重
要。我只所以最后下定决心在西区选铺，也
有价格的因素，毕竟目前的东边生活成本太
高了。”

“我的选择只是凭感觉，只是觉得西边
的市场潜力会大些，也不知道对不对。不
过，既然已经定了，就只能好好筹划以后
了。我的计划是，这边先做着，那边等市场
开了也先经营着，这样两边可以兼顾市场。
等以后做不动了，就把商铺租出去，就可以
安心养老了。”潘先生说。

“这里的交通太拥挤了，早就想搬到别
的地方了。”

刚与张先生见面，张先生就不见外地如
此说道。

据张先生介绍，他原来是在东区的一个
市场里给人打工帮助卖汽车配件，慢慢地积
累了一些经验，就开始自己单干。这几年，
他换了好几家市场，落脚到这里也没有多长
时间。

“因为商铺都是租的，所以，哪里生意好
做，我就往哪里跑。可能是我个性好动吧，
我不像有些人一直守着一个市场。但是，这
样做，既有好处，也有坏处，就是地点老不固
定，老客户只能上门服务，干得比较累。”

“现在郑州的汽配市场竞争激烈，利润
已经大不如以前了。我之所以经常换地方，
还有一个原因，就是想看看有没有其他合适
的生意可做。但是，做来做去，一直也没有
脱离掉汽配行业。”张先生笑着说。

张先生告诉记者，现在商铺的租金价格
不菲，而且没得商量，过几个月就涨一会，利
润全被租金吃了。所以，再换地方，一定要搞
个产权商铺，这样就不折腾了。“现在年龄大

了，就不想跑来跑去了，想着趁着这次市场外
迁，守住一个商铺，安下心来好好做生意。”

至于选铺的方向，张先生说还在看。“现
在北边和东边是不能去了，交通太拥堵。西
边和南边呢，现在正在考察，要看看那里的
市场更有发展潜力。”

“其实西边和南边都有产权式商铺，交
通也都算便利，市场经营方也都是大品牌。
所以，一时还拿不定主意。不过呢，我现在
主要是在看政府的政策偏向那里。在中国
做生意，不就要看政府的政策嘛。”

“其实现在郑西和郑南的优势相当，郑
西有郑上新区，郑南有航空港区，都是政策
重点支持的区域。现在市场中准备南下的
商户不少，西去的也有一些，就看每个人的
眼光了。我是两边的市场都考察过，不过一
直没有下定决心。”

“听说市政府要往西迁，那么，西边的汽
配市场机会会不会更大一些呢？”张先生既
像是向记者发问，又像是自言自语。

虽然没有最终确定在哪里落户，但是，
张先生这次倒是下了一个决心，“一定要买
个产权商铺，再也不东跑西跑的了。”

商户：潘先生
当前商铺：郑州汽配大世界

商户：张先生
当前商铺：宏达汽车用品广场

“走西口”

刘女士是那种让人一见，
可以放心交易的那种女人。
外表端庄的她，就像是邻居家
的大姐，无形当中，会让人感
到亲切了许多。

“我有一个梦想，就是在
一个管理有序的市场里，有
一个自己产权的商铺。以
前，这个梦想就是梦想，但是
现在，这个梦想就在眼前。”
一见面，刘女士就说起了自
己的商铺梦。

据刘女士介绍，她现在的
铺面是租的，所以，虽然现在
的生意还不错，所经营的市场
也可以，但是，听到郑州市场
出现产权商铺的时候，还是忍
不住去看了看。

“一看就有购买的冲动，
不像租的商铺总归不是自己
的。你看，这里乱糟糟的，也
没有想着去收拾，因为租期快
到了，不知道价格到时会不会
再涨。”

刘女士说，她和老公在这
里做生意已经有五六年了，按
照她的想法，是不想轻易动地
方的。“但是，周边的居住环境
现在越来越不好了，进不来，
出不去。又因为是租的地方，

没有办法好好布置，现在孩子
写作业都静不下心来。”

“我们做生意的好凑合，
但是让孩子在这样的环境里
学习，我们都不忍心。总想着
有一天能够搬到一个宽敞明
亮的铺子里，而且是自己的铺
子，那才是真的生意呢。”

刘女士说，她已经在西边
的五洲城预订了一间商铺，因
为知道那里也开了一个汽摩
配市场。“是他们过来联系的，
我听着不错，又专程去考察了
一下，就先预订了。因为西边
的环境好，交通也方便，再加
上一些政策扶持，我相信，西
区的未来会发展得很好。”

之所以这样看好西区，刘
女士自然有自己的理由：“从
郑州的周边县区来看，西区的
中原区和荥阳经济实力要大
于南边的几个市区；另外，从
交通便利性来看，西区目前是
最好的；第三，从汽配市场来
看，西区的市场空白点较多，
未来的潜力较大。当然还有
一点，西区距离我家比较近。”

“媒体上不是说，未来的
西区就是现在的东区吗？我
相信会是这样！”刘女士说。

商户：刘女士
当前商铺：天荣汽配城


